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证券代码：002153                        证券简称：石基信息 

北京中长石基信息技术股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

编号：2024-19 

投资者关系

活动类别 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观        其他：民生证券上市公司交流会 

参与单位名

称及人员姓

名 

北大方正人寿-付丹婷；华泰资产-蒋领；汇丰晋信-许晓威；明

道私募-吴南溪；浦银安盛基金-朱胜波；毅远基金-肖瑞清 

时间 2024 年 12 月 10 日 

地点 上海市浦东新区世纪大道 88 号上海金茂君悦大酒店 

上市公司接

待人员姓名 

董秘、副总裁-罗芳；证券部-何龙光 

投资者关系

活动主要内

容介绍 

1、酒店转云的需求来源于哪里？  

酒店信息系统的云化，从根本上来说，是因为手机和移动

互联网的发展，使得 C 端的消费者需要访问酒店的信息系统，

而老一代的系统无法支持 C 端消费者的直接访问，因为老一代

的系统是完全线下的系统，它本身的架构也不支持这样的访问。

酒店信息系统转云之后，从根本上对于酒店来说，能够给酒店

的运营者的决策提供智能的数据支撑。云系统能够提升酒店集

团管理效率，也会节省酒店的人力成本，但一个很重要的驱动

因素就是数据安全，随着各国的数据安全的法律法规的严格施

行，老一代非云系统没有办法满足这种数据安全法律法规的要

求，比如说在国内施行个人数据保护法之后，酒店需要每年进
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行数据安全认证，如果是非云系统的话，意味着每家酒店每年

都要支付一个比较高额的数据安全认证的费用；而如果上云的

话，那意味着至少这个地区的所有酒店就只认证一次就可以。

所以随着各国对数据安全实施管控越来越强，对于酒店上云有

直接的助力。目前，酒店信息系统转云已经是行业共识。 

2、云产品的单价是如何确定的？  

SaaS 型业务按订阅费方式来收取费用，比如云 PMS 产品

按月和酒店房间数计费。我们的云产品单价与客户使用我们产

品功能模块的多少相关，比如对于Full Service和Limited Service

类型的酒店，对应的价格也是不同的。 

3、公司直连系统应该如何理解？  

公司通过将客户的信息系统与各种预订渠道、支付机构的

系统直连，实现信息的即时交互，以系统替代人工，可以大大

提升预订和支付环节的工作效率，降低运营成本。 

4、我们现在对后续业务发展重点的展望是什么？  

公司业务发展重点主要是全球化与平台化。随着公司全新

一代云平台的酒店信息系统推向市场，公司酒店业务目标客户

群明显扩容，随着云产品在全球酒店上线数量的不断积累会对

未来公司业务收入构成显著影响。当公司全新一代系统的客户

数量达到一定体量，必将推动预订和支付平台业务的发展。随

着海外市场客户数量积累和收入增长，我们希望尽快实现海外

全球化业务的经营现金流持平。 

5、友商的产品定价相较咱们怎么样？  

一些友商会采用低价的策略去吸引酒店集团，而我们的云

产品不是以低价策略去吸引客户，相反定价较高，我们的优势

在于技术和架构的先进性，这是充分得到了客户反馈的认可的，

市场上并没有与我们的云产品类似的产品。当然头部客户不是

单纯的看价格，更是会着重考虑看产品是否能满足他们的需求
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甚至超越其期待。我们要采取灵活的战术来应对对手的低价策

略。 

6、咱们签 MSA 会签排他性协议吗？  

MSA（主服务协议）只是框架性的非独家协议，后续业主

可以依据该协议附件的约定签署具体的协议来采购公司的云产

品。从商业的角度，酒店集团很少会签署带有排他性质的协议。

但是从实际操作的层面上来说，如果使用多套系统，成本高，

且管理不方便，效率低，所以即使是过去使用老一代非云化信

息系统时酒店集团的一个子系统也不会在一个地区选择过多的

软件供应商品牌。信息系统云化之后使用多套系统也无法享受

信息系统云化为酒店运营提供智能决策支撑所带来的最大收

益，因此信息系统的云化会从技术上推动酒店集团至少在一个

地区的一个子系统上越来越趋向于使用一套系统。 

7、公司内部以哪些考核指标为主？  

根据公司不同发展阶段结合各团队员工不同岗位职责，也

会采取不同的 KPI 考核指标，不仅仅是单纯的业绩指标。 

8、请问目前公司怎么去看待 AIGC 技术，目前公司进行了

哪些前瞻性的探索？  

我们认为 AIGC 技术对于酒店行业、旅游业的未来的影响

是毫无疑问的，生成式人工智能是信息技术发展中的一个重要

里程碑事件。我们做了应用场景的探索，包括智能交互和数据

分析，我们也测试了一些模型，探讨在哪一个场景里做大模型

训练，从而保持公司产品和技术的领先性。但我们的重点是云

化和全球化、平台化战略转型，短期投入重点不在这里。 

9、咱们未来总体投入如何变化？ 

软件公司总体投入主要在于人员工资，主要是海外人员工

资高。海外团队已达千人的规模，总体不会再大幅增长，我们

会视产品功能需要有选择地增加研发人员。 
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附件清单

（如有） 

无 

日期 2024 年 12 月 10 日 

 


